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ATA DA 6ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021

Aos doze dias do mês de agosto do ano de 
dois mil e vinte e um, centésimo septuagé-
simo oitavo ano de Fundação da cidade de 
Petrópolis, no Salão Plenário da Câmara 
Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, às dez-
esseis horas e dezesseis minutos, o Ver-
eador Junior Coruja, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes diz-
eres: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos nos-
sos trabalhos. Em seguida, solicitou ao 
Senhor Primeiro Secretário Vereador Yuri 
Moura, que realizasse a leitura da ata an-
terior e do expediente. Realizada a leitura 
da ata anterior, esta restou aprovada. EX-
PEDIENTE: GP Projeto de Lei nº: 
825/2021 (CMP 7390/2021); Projeto de 
Resolução nº: 6222/2021 da Mesa Direto-
ra; Projeto de Resolução nº: 6230/2021 da 
Mesa Diretora; Projeto de Lei nº: 
7169/2021 do Vereador Eduardo do Blog e 
da Vereadora Gilda Beatriz; Projeto de Lei 
nº: 7339/2021 do Vereador Gil Magno; Pro-
jeto de Lei nº: 7370/2021 do Vereador Fred 
Procópio; Projeto de Lei nº: 7374/2021 do 
Vereador Yuri Moura; Projetos de Lei nº: 
7375 e 7377/2021 do Vereador Domingos 
Protetor; Projeto de Resolução nº: 
7364/2021 do Vereador Gil Magno; Indi-
cação Legislativa nº: 7369/2021 do Ver-
eador Yuri Moura; Indicação Legislativa nº: 
7372/2021 do Vereador Yuri Moura; Re-
querimento de Informação nº: 6110/2021 
do Vereador Yuri Moura; Indicações nº: 
7365 à 7368, 7371, 7373, 7376, 7378 à 
7383, 7387 à 7389, 7391, 7393, 7394 e 
7396/2021. Terminada a leitura do Expedi-
ente o Vereador Marcelo Lessa solicitou a 
inversão de pauta e com a anuência dos 
demais Vereadores passou à ORDEM DO 
DIA: Colocado em 2ª discussão e votação 
o Projeto de Lei nº: 2395/2021 do Vereador 
Marcelo Lessa. O Projeto foi aprovado 
com 14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Fred Procópio. Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
3898/2021 do Vereador Fred Procópio. O 
Projeto foi aprovado com 14 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Fred 
Procópio. Colocado em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 6519/2021 do 
Vereador Fred Procópio. O Projeto foi 
aprovado com 15 votos. Colocada em dis-
cussão e votação única a Indicação Legis-
lativa nº: 4600/2021 do Vereador Maurinho 
Branco. A Indicação foi aprovada com 14 
votos. Registre-se a ausência do Vereador 
Fred Procópio. Colocada em discussão e 
votação única a Indicação Legislativa nº: 
5440/2021 da Vereadora Gilda Beatriz. A 
Indicação foi aprovada com 15 votos. Co-
locado em discussão e votação única o 
Requerimento de Inclusão nº: 7414/2021 
do Vereador Marcelo Lessa. O Requeri-
mento foi aprovado com 15 votos. Coloca-
da em discussão e votação única a Indi-
cação nº: 7399/2021 do Vereador Marcelo 
Lessa. A Indicação foi aprovada com 15 
votos. Colocadas em votação e discussão 
única as Indicações nº: 0706, 0708 e 
0709/2021 do Vereador Maurinho Branco; 
2265, 2266 e 2300/2021 do Vereador Ju-
nior Coruja; 3891, 3925 e 3943/2021 do 
Vereador Eduardo do Blog; 5278, 5279 e 
5280/2021 do Vereador Marcelo Chitão; 
5761, 5773 e 5775/2021 do Vereador Gil 
Magno; 5847, 5848 e 5857/2021 da Verea-
dora Gilda Beatriz; 6003, 6082 e 6123/2021 
do Vereador Junior Paixão; 6349, 6431 e 
6481/2021 do Vereador Marcelo Lessa; 
6416, 6454 e 6455/2021 do Vereador Ron-
aldo Ramos; 6546, 6547 e 6548/2021 do 
Vereador Dudu; 6763, 6764 e 6766/2021 
do Vereador Dr. Mauro Peralta; 6808, 
6809, 6810 e 6949/2021 do Vereador 
Octávio Sampaio; 6941, 6942 e 6943/2021 
do Vereador Yuri Moura; 6977, 6978 e 
7068/2021 do Vereador Fred Procópio. As 
Indicações foram aprovadas em bloco com 
15 votos. Terminada a ORDEM DO DIA, o 
Senhor Presidente passou a palavra aos 
Senhores Vereadores inscritos para fazer 
uso da tribuna, convidando assim o pri-
meiro Vereador: 1) MARCELO LESSA, 
LIDER DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a 
sua fala cumprimentando a Presidência, 
os demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Parabenizou 
sua Mãe, Dona Clara que completou mais 
um ano de vida e agradeceu a ela pela sua 
criação. Disse que tem um grande orgulho 
de ter sido gerado e criado pela Dona 
Clara. Falou que por onde passa sempre 
encontra um poste sem iluminação pública 
e que pediu ao Prefeito Hingo Hammes, 
agilidade na troca das lâmpadas destes 
postes. Disse que se a empresa não quiser 
trabalhar que é para rescindir o contrato e 
imediatamente já contratar outra em 
caráter emergencial. Falou que a empresa 
que ganhou a licitação é de Pernambuco e 
que essa empresa fez uma terceirização 
com outra empresa do seu bairro. Afirmou 
que a empresa já decepcionou a popu-
lação petropolitana no Natal Imperial. 
Disse que não é o Prefeito que escolhe as 
empresas e que infelizmente essa empre-
sa de Pernambuco fez essa parceria com 
uma empresa da cidade. Afirmou que há 
empresa de outros estados que vem aqui 
em Petrópolis e leva todo nosso dinheiro e 
deixa o povo passar como bobos. Disse 
que Petrópolis é uma cidade séria e que as 
empresas que prestam serviços na cidade, 
têm que tratar Petrópolis com respeito. Fa-
lou que enquanto for Vereador, ele vai 
sempre cobrar e que não vai admitir que 
Petrópolis fique as escuras. Pediu  a 
Secretária de Ordens Públicas que aper-
tasse esta empresa e falou que os Ver-
eadores e o Prefeito, estão “pagando o 
pato”.  Disse que a taxa de iluminação 
pública é cara e que a empresa já era 
para estar nas ruas trocando as lâmpadas 
queimadas. Agradeceu e despediu-se. 2) 
DOMINGOS PROTETOR, LÍDER DO 
PSC – Iniciou a sua fala cumprimentando 
a Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou que o preço da gasolina na ci-
dade é o mais caro do Estado do Rio de 
Janeiro, e que há muita diferença do 
preço na cidade de Petrópolis, compara-
da as cidades vizinhas como Duque de 
Caxias e Teresópolis. Disse que esteve 
em contato com o PROCON-RJ para fis-
calizar as bombas de gasolina, álcool e 
diesel dos postos da cidade. Falou sobre 
o debate à privatização da Petrobrás e do 
lucro que é obtido através do bolso do 
consumidor, visto que o preço do com-
bustível está um absurdo. Comentou so-
bre a falta de competitividade do preço da 
gasolina, que é sempre o mesmo preço 
em todos os postos. Falou sobre a alta do 
preço de diversos produtos por conta do 
chamado “Custo Imperial” na cidade. Fa-
lou sobre o salário dos vereadores e ser-
vidores de Petrópolis que é diferente do 
que muitos pensam. Disse que há muitas 
demandas, que trabalha muito pela popu-
lação, mas a imprensa não valoriza. Co-
mentou também sobre a ignorância das 
críticas do povo em relação às leis e 
propostas feitas pela câmara, e ressaltou 
que o trabalho feito pela câmara é para o 
bem estar do povo de Petrópolis. Agrade-
ceu e despediu-se. 3) DR MAURO PER-
ALTA, LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua 
fala cumprimentando a Presidência, os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Parabenizou 
o Presidente da CPTRANS Luciano Morei-
ra, que rebocou vários veículos estaciona-
dos erroneamente nas ruas, atrapalhando 
o fluxo de trânsito. Citou a situação do 
Bairro da Glória e da dificuldade do motor-
ista da linha de ônibus por conta dos veícu-
los estacionados nas ruas, e que outros 
bairros tem a mesma dificuldade. Comen-
tou sobre a possibilidade de melhorar a 
parte orçamentária da CPTRANS para que 
possam fazer um melhor serviço na ci-
dade. Falou sobre o Planejamento Familiar 
que foi suspenso no Centro de Saúde e 
questionou quantos procedimentos foram 
feitos e a necessidade de desburocra-
tização de procedimentos como vasecto-
mias, laqueaduras e colocação de DIU. 
Homenageou a Universidade Católica de 
Petrópolis e o curso de economia pelo dia 
do economista, e parabenizou o estudante 
do 4º período Pedro Aquino. Citou econo-
mistas que prezam pelo voluntarismo en-

fatizando que imposto sem retorno é rou-
bo. Falou sobre a escola austríaca que 
preza pela privatização dos serviços, e 
mencionou a privatização dos Correios e 
citou outras medidas econômicas, além da 
importância de estudar economia. Agrade-
ceu e despediu-se. 4) GILDA BEATRIZ, 
LÍDER DO PSD – Iniciou a sua fala cum-
primentando a Presidência, os demais Ver-
eadores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou sobre a licitação 
para a compra de notebooks e informa-
tização para as escolas, e comentou sobre 
a necessidade de estrutura para o funcio-
namento deles. Citou a falta de estruturas 
elétricas nas escolas e a importância da 
manutenção dos prédios públicos. Falou 
sobre a importância da proposta do cham-
amento público, que traçará um planeja-
mento para viabilizar a manutenção, visto-
ria e reparo desses prédios incluindo as 
escolas do município. Falou da Escola 
Paroquial do Thouzet que pegou fogo por 
conta das instalações elétricas e passou 
por reformas. Disse que acompanhará 
esse processo para que o planejamento 
seja feito. Falou sobre os selos de segu-
rança que ainda faltam para o retorno das 
aulas em formato hibrido e que acompan-
hará esse retorno para que seja feito se-
guindo o padrão de segurança. Falou so-
bre a sua participação junto ao Vereador 
Yuri Moura de uma reunião sobre a in-
clusão de pessoas com deficiência no mu-
nicípio, visto que sempre lutou por essa 
causa. Ressaltou que já existem inúmeras 
leis a respeito da inclusão e que precisam 
ser cumpridas para que essa pauta cresça 
no município. Agradeceu e despediu-se. 
Registre-se que a Vereadora Gilda Beatriz 
pediu que fosse CONSIGNADO O SEU 
PELA ORDEM: Disse ter participado de 
uma reunião junto ao Vereador Yuri Moura 
e a comissão das pessoas com deficiên-
cia, tratando dos assuntos de interesse 
das pessoas com deficiência do município. 
Falou que sempre lutou pela inclusão dos 
deficientes. Disse que ficou muito feliz por 
poder contar com a ajuda dos Vereadores 
e que esta união fará toda diferença. Falou 
que existem muitas leis e elas precisam 
ser cumpridas. 5) YURI MOURA, LÍDER 
DO PSOL – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando a Presidência, os demais Ver-
eadores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou sobre a sua partici-
pação no Conselho Municipal da Pessoa 
com Deficiência entre outras organizações 
onde foi discutida a necessidade de visto-
rias para tornar os prédios acessíveis, e 
deu de exemplo a Escola Municipal Santos 
Dumont. Falou das ideias de transformar a 
praça onde estão localizadas a Câmara 
Municipal, Centro de Cultura e Secretaria 
de Educação num grande espaço fechado 
e calçado, sem o transito de carros. Disse 
que poderia ser transformado em um es-
paço permanente para a integração cultur-
al, circuito de economia solidária entre 
outros projetos. Citou a importância de 
separar o espaço urbano do espaço cultur-
al, valorizando o turismo local. Falou com 
preocupação do retorno às aulas presenci-
ais no próximo dia vinte e quatro de agos-
to. Disse que tem acompanhado os con-
selhos municipais de educação e sindica-
tos para fiscalizar as condições de retorno, 
afirmando ainda não ter condições de faz-
er esse retorno presencial e híbrido. Citou 
a denuncia do Colégio Ipiranga que coibia 
professores e professoras, além da 
pressão da escola de omitir os casos e 
suspeitas de COVID-19 na escola, carac-
terizando um crime contra a saúde pública. 
Afirmou seu comprometimento em fis-
calizar o retorno às aulas para que seja 
feito de forma segura, e a importância da 
lei que prevê a notificação de casos de 
contaminação pelo Coronavírus nas esco-
las. Falou sobre o trabalho da Vigilância 
Sanitária no campo público, além das 
comissões de fiscalização, e da preocu-
pação com a metodologia pedagógica a 
ser adotada no ensino híbrido, visto que 
muitos país não têm acesso aos meios 
necessários para que o sistema seja ad-
otado. Citou a falta de profissionais de 
apoio nas escolas, que vão sobrecarregar 
os servidores atuais, visto que esses terão 
dobradas as cargas horárias, além do 
comprometimento da aprendizagem dos 
alunos nesse sistema. Falou da importân-
cia de medidas governamentais para viabi-
lizar o ensino público, e que já estão con-
seguindo avançar em inúmeras questões 
educacionais. Disse que está preocupado 
com a gestão da Secretaria de Educação, 
visto que muito foi proposto pela Câmara e 
pouco foi efetivado. Homenageou e defen-
deu o SUS e a vacinação no município, 
ressaltando que a superação da pandemia 
está por vir. Agradeceu e despediu-se. Ter-
minada a fala dos Vereadores e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às dezenove horas e vinte e três minu-
tos, declarou encerrada a sessão, convo-
cando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, dia dezessete de agosto 
de dois mil e vinte e um, às dezesseis 
horas. Escrevo, atesto e assino para fazer 
constar, Victor Mendes de Souza, Asses-
sor para Procedimentos Públicos. Regis-
tre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 7ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021

Aos dezessete dias do mês de agosto do 
ano de dois mil e vinte e um, centésimo 
septuagésimo oitavo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verificado 
o quórum e havendo número legal, ás dez-
esseis horas e vinte e cinco minutos, o 
Senhor Presidente, Vereador Fred 
Procópio, declarou aberta a presente Ses-
são com os seguintes dizeres: Feliz a 
nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo de 
Petrópolis damos início aos nossos tra-
balhos. Registre-se que a sessão foi sus-
pensa às dezesseis horas e vinte e sete 
minutos por quinze minutos. Registre-se 
que a sessão foi retomada as dezesseis 
horas e cinqüenta e cinco minutos. Em se-
guida, solicitou ao Senhor Primeiro 
Secretário Vereador Yuri Moura, que real-
izasse a leitura da ata anterior e do expedi-
ente. Realizada a leitura da ata anterior, 
esta restou aprovada. EXPEDIENTE: Pro-
jeto de Lei nº: 7337/2021 do Vereador 
Maurinho Branco; Projetos de Lei nº: 7425 
e 7426/2021 do Vereador Mauro Peralta; 
Emenda Modificativa nº: 7398/2021 do 
Vereador Maurinho Branco; Indicação Leg-
islativa nº: 7404/2021 do Vereador Octávio 
Sampaio; Indicações Legislativas nº: 7406 
e 7409/2021 do Vereador Ronaldo Ramos; 
Indicação Legislativa nº: 7412/2021 do 
Vereador Dudu; Indicação Legislativa nº: 
7434/2021 do Vereador Marcelo Chitão; 
Emenda a Lei Orgânica Municipal nº: 
6782/2021 do Vereador Yuri Moura, do 
Vereador Marcelo Chitão e do Vereador 
Domingos Protetor; Requerimento de In-
formação nº: 7413/2021 do Vereador Dr. 
Mauro Peralta; Requerimento de Infor-
mação nº: 7427/2021 do Vereador Junior 
Coruja; Requerimento de Informação nº: 
7428/2021 do Vereador Yuri Moura; Indi-
cações nº: 5290, 6620, 7340 à 7342, 7344 
à 7352, 7354 à 7358, 7362, 7392, 7400, 
7401, 7410, 7415, 7417 à 7422, 7424, 
7430 à 7432, 7436, 7437, 7441 à 7449, 
7451 à 7454, 7456 e 7458 à 7462/2021. 
Terminada a leitura do Expediente o Ver-
eador Marcelo Lessa solicitou a inversão 
de pauta e com a anuência dos demais 
Vereadores passou à ORDEM DO DIA: 
Colocado em votação e discussão única o 
Requerimento de Inclusão do Vereador Ju-
nior Coruja de Veto total GP nº: 821/2021 
(CMP 7330/2021). O Requerimento foi 
aprovado com 15 votos. Colocada em dis-
cussão e votação única a Emenda Aditiva 
nº: 5659/2021 do Vereador Dr. Mauro Per-
alta. O veto foi mantido com 14 votos. Reg-
istre-se que o Vereador Dr. Mauro Peralta 
votou pela derrubada do veto. Colocada 
em discussão e votação única a Emenda 
Aditiva nº: 5425/2021 do Vereador Eduar-
do do Blog. O veto foi mantido com 14 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Junior Coruja. Colocada em discussão e 
votação única a Emenda Aditiva nº: 
5426/2021 do Vereador Eduardo do Blog. 
O veto foi mantido com 14 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Junior Coru-

ja. Colocada em discussão e votação úni-
ca a Emenda Aditiva nº: 5624/2021 da 
Vereadora Gilda Beatriz. O veto foi der-
rubado com 15 votos. Colocada em dis-
cussão e votação única a Emenda Aditiva 
nº: 5625/2021 da Vereadora Gilda Beatriz. 
O veto foi mantido com 14 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Maurinho 
Branco. Colocada em discussão e votação 
única a Emenda Aditiva nº: 5626/2021 da 
Vereadora Gilda Beatriz. O veto foi der-
rubado com 14 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Maurinho Branco. Coloca-
da em discussão e votação única a Emen-
da Aditiva nº: 5628/2021 da Vereadora 
Gilda Beatriz. O veto foi mantido com 9 
votos. Registre-se que o Vereador Dr. 
Mauro Peralta, o Vereador Eduardo do 
Blog, a Vereadora Gilda Beatriz e o Ver-
eador Yuri Moura votaram a favor da der-
rubada do Veto. Registre-se a ausência do 
Vereador Octávio Sampaio. Colocada em 
discussão e votação única a Emenda Aditi-
va nº: 5629/2021 da Vereadora Gilda Beat-
riz. O Veto foi derrubado com 14 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Mau-
rinho Branco. Colocado em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 4741/2021 do 
Vereador Eduardo do Blog. O Projeto foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a aus-
ência do Vereador Maurinho Branco e do 
Vereador Yuri Moura. Colocado em 1ª e 2ª 
discussão e votação o Projeto de lei nº: 
4925/2021 do vereador Maurinho Branco. 
O Projeto foi aprovado com 13 votos. Reg-
istre-se a ausência do Vereador Octavio 
Sampaio e Yuri Moura. Colocado em 1ª e 
2ª discussão e votação a Indicação legisla-
tiva nº: 0328/2021 da Vereadora Gilda Be-
atriz. A Indicação foi aprovada com 14 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em 1ª e 2ª 
discussão e votação a Indicação Legislati-
va nº: 4944/2021 do Vereador Yuri Moura. 
A Indicação foi aprovada com 14 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Octa-
vio Sampaio. Colocado em discussão e 
votação única o Requerimento de Inclusão 
nº: 7521/2021 do Vereador Domingos Pro-
tetor. O Requerimento foi aprovado com 14 
votos. Registre-se a ausência do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em 1ª e 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
6551/2021 do Vereador Dr. Mauro Peralta 
e do Vereador Marcelo Lessa. 14 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Octa-
vio Sampaio. Colocado em discussão e 
votação única a Emenda Modificativa 
7227/2021 do Vereador Marcelo Lessa. A 
Emenda foi aprovada com 13 votos. Regis-
tre-se a ausência da Vereadora Gilda Be-
atriz e do Vereador Octavio Sampaio. Co-
locado em discussão e votação única a 
Emenda Modificativa nº: 7519/2021 do 
Vereador Domingos Protetor. A Emenda foi 
aprovada com 13 votos. Registre-se a aus-
ência da vereadora Gilda Beatriz e do Ver-
eador Octavio Sampaio. Colocado em dis-
cussão e votação única o Requerimento 
de Inclusão nº: 7506/2021 do Vereador 
Junior Paixão. O Requerimento foi aprova-
do com 11 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Fred Procópio, da Vereadora 
Gilda Beatriz, do Vereador Júnior Coruja e 
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em discussão e votação única a Indicação 
nº: 7485/2021 do Vereador Junior Paixão. 
A Indicação foi aprovada com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Fred 
Procópio, da Vereadora Gilda Beatriz, do 
Vereador Júnior Coruja e do Vereador Oc-
tavio Sampaio. Indicações nº: 0710, 0711, 
0712, 0714, 0715, 4030 e 4035/2021 do 
Vereador Maurinho Branco; 2301, 2304, 
2307, 2332 e 2333/2021 do Vereador 
Júnior Coruja; 5272 e 5275/2021 do Ver-
eador Marcelo Chitão; 5757, 5762 e 
5763/2021 do Vereador Gil Magno; 5860, 
5862 e 5863/2021 da Vereadora Gilda Be-
atriz; 6208, 6210 e 6211/2021 do Vereador 
Junior Paixão; 6417, 6418 e 6419/2021 do 
Vereador Ronaldo Ramos; 6488, 6490 e 
6492/2021 do Vereador Marcelo Lessa; 
6542, 6449 e 6550/2021 do Vereador 
Dudu; 6768 e 6816/2021 do Vereador Dr. 
Mauro Peralta; 6936, 6937, 6938, 6939 e 
6940/2021 do Vereador Yuri Moura; 6974, 
6975 e 7069/2021 do Vereador Fred 
Procópio; 7048/2021 do Vereador Octavio 
Sampaio. As Indicações foram aprovadas 
em Bloco com 15 votos. Terminada a OR-
DEM DO DIA, o Senhor Presidente passou 
a palavra aos Senhores Vereadores inscri-
tos para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1) GIL MAG-
NO, LÍDER DO DC – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Parabenizou a TVC pelos seus vinte 
anos de trabalho; também parabenizou o 
Clube de Diretores Lojistas (CDL) de 
Petrópolis pelos seus sessenta anos, na 
condução brilhante de Claudio Moham-
med. Destacou a votação de um GP que 
acontecerá na próxima semana, o qual 
terá uma recuperação muito importante 
para o município (inscrições de IPTU, ISS 
e multas, na dívida ativa ou não) Agrade-
ceu aos Vereadores Octávio Sampaio e 
Eduardo do Blog e à Comissão de Desen-
volvimento Econômico, por junto dele, 
estarem fazendo uma emenda no GP. 
Deu certeza de que com a emenda haverá 
recuperação fiscal. Convidou todos os 
Vereadores para uma audiência pública 
no dia Trinta de agosto de dois mil e vinte 
e um, às dezoito horas, sobre a criação de 
apadrinhamento de praças. Agradeceu e 
despediu-se. 2) DOMINGOS PRO-
TETOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Ver-
eadores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que Petrópolis fi-
cou com nota um pouco menor no ICMS 
Ecológico, de acordo com uma matéria 
publicada, mas que conversando com o 
Secretário de Meio Ambiente, viu a possi-
bilidade de contestar algumas coisas co-
locadas pelo estado por alguns dados não 
terem sido computados e por isso já entr-
aram com recursos para ter a nota mel-
horada. Comentou que a blitz do Detran e 
Polícia Militar está recebendo muitas críti-
cas por estar sendo prejudicial aos tra-
balhadores que estão com a situação fi-
nanceira ruim, por conta da pandemia, e 
por isso não conseguem realizar a regu-
larização de seus carros; além disso, tam-
bém estão contestando reboques que não 
estão sendo realizados em relação a au-
tomóveis que atrapalham o trânsito esta-
cionados em locais indevidos. Enfatizou 
que Petrópolis registrou a primeira morte 
pela variante Delta, afirmando apoiar a 
vacinação 24 horas. Falou que o Prefeito 
Interino Hingo Hammes está dando 
atenção para o projeto de reestruturação 
da COBEA,  a qual possibilitará um tra-
balho sério e digno para os animais.Citou 
que tem um sonho de colocar uma verba 
para animais no próximo orçamento do 
município, e também, a colocação do 
samuvet, do centro de recuperação e 
Secretaria do Bem Estar Animal em con-
vênio com a faculdade de medicina veter-
inária Estácio de Sá. 3) MARCELO LES-
SA, LÍDER DO SOLIDARIEDADE – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Enviou um abraço ao Senhor 
Noronha, que relatou o assistir na TVC. 
Disse que a empresa que ganhou a lici-
tação para iluminação pública ainda não 
realizou o depósito do caução para assi-
nar o contrato e iniciar o trabalho, pois 
muitas ruas estão com lâmpadas queima-
das, sendo de extrema urgência que se 
resolva o problema. Falou que já vem 
pedindo em relação à Rua Joaquim 
Agante Moço, atrás do Parque Municipal 
de Itaipava, mas o Ex-Prefeito Bernardo 
Rossi não resolveu a questão; relatou que 
no dia dois de março de dois mil e vinte e 
um, fez indicações, inclusive solicitando 
novamente o asfaltamento da Rua Joa-
quim Agante Moço, que foi votada e 
aprovada. Agradeceu a todos os ver-
eadores que votaram na lei do SUS e disse 
que providenciará uma emenda para que 
se deixe duas vagas para uma possível 
emergência. Parabenizou Dra. Vanessa 
Katz pelo que vem fazendo pelo SUS e 
agradeceu pela indicação do livro SUS. 
Agradeceu e despediu-se. 4) DR. MAURO 
PERALTA, LÍDER DO PRTB – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ver-
eadores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Saudou a TVC pelos 

seus sessenta anos, que é muito bem eq-
uipada. Citou que houve a votação do veto 
do Prefeito Interino sobre a desvinculação 
dos médicos e o placar foi de 14 X 1, per-
dendo como na anterior; enfatizou que en-
quanto os médicos não forem desvincula-
dos, o município continuará sem médicos 
por conta da lei da oferta e da procura. 
Falou que o Prefeito Interino não deu an-
damento ao projeto da substituição das 
quentinhas por ticket refeição na área da 
saúde.Terminada a fala dos Vereadores e 
NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às vinte horas e cinqüenta e 
seis minutos, declarou encerrada a ses-
são, convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
dezoito de agosto de dois mil e vinte e um, 
às quatorze horas. Escrevo, atesto e assi-
no para fazer constar, Isabel Cristina Car-
neiro Ferreira da Silva, Assessora para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Isabel Cristina Carneiro Ferreira da 
Silva

ATA DA 8ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021

Aos dezoito dias do mês de agosto do ano 
de dois mil e vinte e um, centésimo septu-
agésimo oitavo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verificado 
o quórum e havendo número legal, ás qua-
torze horas e cinqüenta e um minutos, o 
Senhor Presidente, Vereador Fred 
Procópio, declarou aberta a presente Ses-
são com os seguintes dizeres: Feliz a 
nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo de 
Petrópolis damos início aos nossos tra-
balhos. Em seguida, solicitou ao Secretário 
“Ad hoc” Vereador Marcelo Chitão, que re-
alizasse a leitura da ata anterior e do expe-
diente. Realizada a leitura da ata anterior, 
esta restou aprovada. EXPEDIENTE: Pro-
jeto de Lei nº: 7467/2021 do Vereador Do-
mingos Protetor; Projeto de lei nº: 
7469/2021 do Vereador Eduardo do Blog; 
Projetos de Leis nº: 7486, 7487 e 
7488/2021 do Vereador Dr. Mauro Peralta; 
Projeto de Lei nº: 7491 e 7507/2021 do 
Vereador Yuri Moura; Requerimento nº: 
7450/2021 do Vereador Yuri Moura; Re-
querimento nº: 7493/2021 do Vereador Oc-
tavio Sampaio; Indicação Legislativa nº: 
7526/2021 do Vereador Maurinho Branco; 
Requerimento de Informação nº: 
7512/2021 do Vereador Junior Paixão; Re-
querimento de Informação nº: 7520/2021 
do Vereador Yuri Moura; Indicações nº: 
7468, 7470 à 7484, 7489, 7490, 7492, 
7495 à 7500, 7503, 7504, 7510, 7511, 
7513, 7515, 7516 e 7518/2021. Terminada 
a leitura do Expediente o Vereador Gil 
Magno solicitou a inversão de pauta e com 
a anuência dos demais Vereadores pas-
sou à ORDEM DO DIA: Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
6519/2021 do Vereador Fred Procópio. O 
Projeto foi aprovado com 14 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Maurinho 
Branco. Registre-se que o Vereador 
Marcelo Lessa pediu vista de Três dias ao 
Projeto de Lei nº: 0012/2021 da Vereadora 
Gilda Beatriz. O pedido de vista foi aprova-
do com 13 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Maurinho Branco e do Ver-
eador Yuri Moura. Registre-se que o Ver-
eador Marcelo Chitão pediu vista de cinco 
dias ao Projeto de Lei nº: 5334/2021 do 
Vereador Dudu. O pedido de vista foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a aus-
ência do Vereador Eduardo do Blog e do 
Vereador Yuri Moura. Colocado em dis-
cussão e votação única o Requerimento 
de Inclusão nº: 7539/2021 do Vereador 
Marcelo Chitão. O Requerimento foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a aus-
ência do Vereador Dudu e do Vereador 
Marcelo Lessa. Registre-se que a Verea-
dora Gilda Beatriz pediu vista a Indicação 
Legislativa nº: 7236/2021 do Vereador 
Marcelo Chitão. O pedido de vista foi re-
provado com 11 votos. Registre-se que o 
Vereador Marcelo Chitão absteve-se do 
voto. Registre-se que o Vereador Gil Mag-
no, a Vereadora Gilda Beatriz e o Vereador 
Júnior Coruja votaram a favor do pedido de 
vista. Colocado em discussão e votação 
única a Indicação nº: 7236/2021 do Ver-
eador Marcelo Chitão. A Indicação foi 
aprovada com 14 votos. Registre-se a aus-
ência da Vereadora Gilda Beatriz. Regis-
tre-se que o Vereador Júnior Coruja pediu 
vista de três dias a Indicação Legislativa 
nº: 4291/2021 do Vereador Fred Procópio. 
O pedido de vista foi aprovado com 12 vo-
tos. Registre-se que o Vereador Octavio 
Sampaio votou contrário ao pedido de vis-
ta. Registre-se a ausência da Vereadora 
Gilda Beatriz e do Vereador Yuri Moura. 
Colocado em discussão e votação única a 
Indicação Legislativa nº: 3151/2021 do 
Vereador Ronaldo Ramos. A Indicação foi 
aprovada com 10 votos. Registre-se a aus-
ência do Vereador Fred Procópio, da Ver-
eadora Gilda Beatriz, do Vereador Júnior 
Coruja, do Vereador Octavio Sampaio e do 
Vereador Yuri Moura; Colocado em dis-
cussão e votação única a Indicação Legis-
lativa nº: 3779/2021 do Vereador Junior 
Paixão. A Indicação foi aprovada com 8 
votos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio, da Ver-
eadora Gilda Beatriz, do Vereador Júnior 
Coruja, do Vereador Maurinho Branco, do 
Vereador Octavio Sampaio e do Vereador 
Yuri Moura. Indicações nº:0716, 0717, 
0719, 0720 e 0722/2021 do Vereador Mau-
rinho Branco; 2339, 2345, 2346, 2359 e 
2365/2021 do Vereador Júnior Coruja; 
4091, 4093 e 4114/2021 do Vereador Edu-
ardo do Blog; 5263, 5264 e 5267/2021 do 
Vereador Marcelo Chitão; 5758 e 
5826/2021 do Vereador Gil Magno; 6205, 
6271 e 6275/2021 do Vereador Junior 
Paixão; 6420, 6421 e 6422/2021 do Ver-
eador Ronaldo Ramos; 6499, 6500 e 
6507/2021 do Vereador Marcelo Lessa; 
6535, 6538 e 6539/2021 do vereador 
Dudu; 6818, 6901 e 6902/2021 do Ver-
eador Dr. Mauro Peralta; 6929, 6930 e 
6932/2021 do Vereador Yuri Moura; 
6933/2021 do Vereador Eduardo do Blog e 
do Vereador Yuri Moura; 7026/2021 do 
Vereador Domingos Protetor e do Ver-
eador Yuri Moura. Terminada a ORDEM 
DO DIA, o Senhor Presidente passou a 
palavra aos Senhores Vereadores inscritos 
para fazer uso da tribuna, convidando as-
sim o primeiro Vereador: 1) MARCELO 
LESSA, LÍDER DO SOLIDARIEDADE – 
Iniciou a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou que ao longo dos últimos quatro 
anos e oito meses, por conta de um desca-
so do governo anterior com os empresári-
os que geram emprego e renda, a cidade 
se encontra em um momento de pandemia 
com muitas vidas perdidas e desem-
pregos. Comentou que o atual Prefeito In-
terino Hingo Hammes não possui culpa na 
questão e está tentando resolver. Exempli-
ficou um ocorrido com a empresa Nissan, 
que viria para Petrópolis e o Ex-Prefeito 
Bernardo Rossi anunciou antecipada-
mente, “queimando” o empresário. Afirmou 
que no momento delicado que está sendo 
vivido, é necessário que empresários invis-
tam na cidade para gerar empregos e con-
tribuir para a economia, porém na reali-
dade, vem ocorrendo perdas. Relatou que, 
junto do Vereador Presidente Fred 
Procópio, fez um levantamento específico 
das ruas Ayrton Senna e Coronel Veiga. 
No levantamento, concluíram que estas 
ruas possuem firmas e empresas com 
CNAE de açougue, mas na realidade é 
mercado; concessionária de motocicletas 
Honda, que também faz manutenção, 
porém só poderia realizar a venda; Honda 
Veículos e Yamaha Motors ilegais, entre 
outras. Propôs a regulamentação de toda 
a extensão dessas ruas. Disse que foram 
feitos diversos pedidos de alvará e as em-
presas não conseguiram. Solicitou que o 
prefeito dê atenção para essa demanda. 
Lembrou de um episódio sobre a con-
strução do Destaque Empreendimentos, 
que gerou discussão na câmara, pois a 
empresa foi julgada sem que a conheces-
sem por causa de uma associação. Enfati-
zou que esta empresa foi aprovada pelo 
INEPAC, pelo Meio Ambiente, pela CRPD 
e não possuía nenhuma ilegalidade. Para-
benizou o advogado Dr. Bernardo pelo seu 

brilhante trabalho. Agradeceu e despe-
diu-se. 2) DOMINGOS PROTETOR, 
LÍDER DO PSC – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou que apesar da conversa com o 
Vereador Dr. Mauro Peralta ter revelado 
que o percentual dos leitos ocupados au-
mentou também por conta da diminuição 
do número de leitos, a situação de infecção 
está se agravando novamente. Citou que 
leu notícias sobre diversas cidades do es-
tado do Rio de Janeiro que estão com 
100% de ocupação dos leitos de UTI e 
clínicos. Enfatizou a indicação do Vereador 
Junior Paixão, que foi aprovada, sobre a 
vacinação 24 horas para acelerar o pro-
cesso. Disse que passando pelo Bingen, 
viu a empresa Águas do Imperador fazen-
do buracos na rua recentemente asfaltada; 
por isso, questionou o motivo da empresa 
não ter se programado para realizar tal 
obra antes, como na Estrada União e In-
dústria. Reiterou que os vereadores fiscal-
izam e recolhem demandas da população, 
enquanto o Prefeito Interino Hingo 
Hammes está sempre solícito para realizar 
os pedidos. Agradeceu e despediu-se. 
Registre-se que o Vereador Domingos 
Protetor assumiu a Presidência. 3) RON-
ALDO RAMOS, LÍDER DO PSB – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais Ver-
eadores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Relatou que procurou o 
Vereador Junior Coruja para conversar, 
junto com o Prefeito Interino Hingo 
Hammes, sobre um acordo feito com as 
empresas de ônibus para a volta de 100% 
da frota dos transportes. Citou que a em-
presa Turb, principalmente no Brejal, alter-
ou os horários das frotas sem consultar os 
moradores; encaminhou a situação para a 
CPTrans, para que haja um diálogo com a 
população. Contou que esteve em uma re-
união com o Secretário de Educação de 
Areal, Beto Calçados; nesta reunião, o 
Secretário apresentou um projeto sobre a 
distribuição de uniformes para os alunos 
das escolas e outro projeto no qual Areal 
recebeu quatrocentos instrumentos music-
ais novos pelo programa Orquestra nas 
Escolas. Neste contexto, foi colocado em 
contato com a Presidente Moana, que se 
encantou quando soube que era sobre es-
colas rurais. Afirmou que mapeará com o 
Vereador Domingos Protetor, outras esco-
las que também possam ser contempla-
das, e após, marcará uma reunião com a 
presença de Moana. Disse que Petrópolis, 
por ser referência na modalidade, precisa 
do retorno da Secretaria Municipal de Agri-
cultura. Repudiou uma fala do Ministro de 
Educação, que declarou que alunos com 
deficiência atrapalham. Citou a indicação 
sobre padaria-escola, parceria entre ver-
eadores, que espera que tenha êxito. 
Agradeceu e despediu-se. 4) GILDA BE-
ATRIZ, LÍDER DO PSD – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Comentou que sua filha tomou a 
segunda dose da vacina contra Covid-19, 
pois possui 21 anos de idade e é portadora 
de Síndrome de Down. Relatou que vem 
cobrando ao Prefeito Interino Hingo 
Hammes e ao Secretário de saúde para 
que possam promover o início da vaci-
nação dos adolescentes de 12 a 17 anos 
de idade com comorbidades, pois não há 
lógica se vacinarem apenas quando todos 
acima de 18 serem vacinados, enquanto 
outros municípios estão vacinando. De-
stacou que a vacina Pfizer é apta para esta 
faixa etária. Enfatizou que denunciou a 
situação no Ministério Público. Disse que 
saiu uma matéria sobre uma família que 
precisou fazer um sepultamento sozinha; 
lembrou que havia convocado uma au-
diência pública com a presença de vários 
membros do executivo, inclusive Carina, e 
ficou comprometido que se aumentará o 
número de coveiros. Também falou que é 
necessário que haja fiscalização, ma-
nutenção e limpeza do cemitério. Explicou 
que é a favor do asfaltamento, e o valor 
investido chamou bastante sua atenção, já 
que existem ruas contempladas sem ne-
cessidades e outras com necessidade que 
não foram asfaltadas. Agradeceu e despe-
diu-se. Terminada a fala dos Vereadores e 
NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezoito horas e vinte minu-
tos, declarou encerrada a sessão, convo-
cando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em 
dezenove de agosto de dois mil e vinte e 
um, às dezesseis horas. Escrevo, atesto e 
assino para fazer constar, Isabel Cristina 
Carneiro Ferreira da Silva, Assessora para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Isabel Cristina Carneiro Ferreira da 
Silva

ATA DA 9ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021

Aos dezenove dias do mês de agosto do 
ano de dois mil e vinte e um, centésimo 
septuagésimo oitavo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verificado 
o quórum e havendo número legal, ás dez-
esseis horas e trinta minutos, o Senhor 
Presidente, Vereador Fred Procópio, de-
clarou aberta a presente Sessão com os 
seguintes dizeres: Feliz a nação cujo Deus 
é o Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos início 
aos nossos trabalhos. Em seguida, solici-
tou ao Senhor Primeiro Secretário Ver-
eador Yuri Moura, que realizasse a leitura 
da ata anterior e do expediente. Realiza-
da a leitura da ata anterior, esta restou 
aprovada. EXPEDIENTE: GP Projeto de 
Lei nº: 845/2021 (CMP 7544/2021); 
Emenda Modificativa nº: 7533/2021 do 
Vereador Fred Procópio; Indicação Legis-
lativa nº: 5975/2021 do Vereador Maurin-
ho Branco; Indicações Legislativas nº: 
7405 e 7527/2021 da Vereadora Gilda 
Beatriz; Indicação Legislativa nº: 
7543/2021 do Vereador Fred Procópio; 
Indicações nº: 6299, 7528, 7530 à 7532, 
7534 à 7538, 7540, 7542 e 7545/2021. 
Registre-se que às dezesseis horas e 
quarenta e sete minutos o Vereador Fred 
Procópio interrompeu a sessão por cinco 
minutos, para que fosse entregue a 
Moção Congratulatória ao Senhor Fabio 
Alves Ferreira, Delegado Litúrgico do Su-
premo Conselho do Brasil do Grau trinta e 
Três. Registre-se que às dezesseis horas 
e cinqüenta e nove minutos a sessão foi 
retomada. Terminada a leitura do Expedi-
ente o Vereador Gil Magno solicitou a in-
versão de pauta e com a anuência dos 
demais Vereadores passou à ORDEM DO 
DIA: Colocado em 1ª discussão e votação 
o Projeto de Lei nº: 3580/2021 do Ver-
eador Yuri Moura. O Projeto foi aprovado 
com 14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única o Requerimen-
to de inclusão nº: 7562/2021 do Vereador 
Domingos Protetor. O Requerimento foi 
aprovado com 15 votos. Colocado em 1ª e 
2ª discussão e votação o Projeto de lei nº: 
7549/2021 do Vereador Domingos Pro-
tetor. O Projeto foi aprovado com 15votos. 
Colocado em discussão e votação única a 
Indicação Legislativa nº: 0131/2021 da 
Vereadora Gilda Beatriz. A Indicação foi 
aprovada com 14 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu. Colocado 
em discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 2983/2021 do Vereador 
Eduardo do Blog e do Vereador Ronaldo 
Ramos. A Indicação foi aprovada com 12 
votos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Maurinho Branco e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 4763/2021 do Vereador Gil 
Magno. A Indicação foi aprovada com 13 
votos. Registre-se a ausência do Vereador 
Maurinho Branco e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e 
votação única o Requerimento de Inclusão 
nº: 7595/2021 do Vereador Júnior Coruja. 
O Requerimento foi aprovado com 12 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Domingos Protetor, do Vereador Dudu e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
1ª e 2ª discussão e votação o GP Projeto 
de Lei nº: 7390/2021. O Projeto foi aprova-
do com 14 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em dis-
cussão e votação única a Emenda Aditiva 

nº: 7570/2021 do Vereador Gil Magno, do 
Vereador Eduardo do Blog e do Vereador 
Octavio Sampaio. A Emenda foi aprovada 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Marcelo Les-
sa e do Vereador Maurinho Branco. Colo-
cado em discussão e votação única o Re-
querimento de Inclusão nº: 7583/2021 da 
Vereadora Gilda Beatriz. O Requerimento 
foi aprovado com 9 votos. Registre-se que 
o Vereador Marcelo Lessa e o Vereador 
Yuri Moura votaram contrario ao Requeri-
mento. Registre-se a ausência do Ver-
eador Domingos Protetor, do Vereador 
Maurinho Branco, do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em discussão e votação única a 
Indicação nº: 7556/2021 da Vereadora Gil-
da Beatriz. A Indicação foi aprovada com 
14 votos. Registre-se a ausência do Ver-
eador Octavio Sampaio. Colocado em dis-
cussão e votação única a Indicação nº: 
7582/2021 da Vereadora Gilda Beatriz. A 
Indicação foi aprovada com 14 votos. Reg-
istre-se a ausência do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e 
votação as Indicações nº: 0723, 0725, 
0726, 0728 e 0729/2021 do Vereador Mau-
rinho Branco; 2367, 2372, 2383, 2384 e 
2385/2021 do Vereador Júnior Coruja; 
3846, 3847, 39026927 e 6928/2021 do 
Vereador Yuri Moura; 4111, 4112, 4113, 
4115, 4273 e 4274/2021 do Vereador Edu-
ardo do Blog; 5269, 5384 e 5385/2021 do 
Vereador Marcelo Chitão; 5864, 5868, 
5874, 5875, 5879 e 5886/2021 da Verea-
dora Gilda Beatriz; 5908, 5909, 5915 e 
5959/2021 do Vereador Gil Magno; 6263 e 
6265/2021 do Vereador Junior Paixão; 
6423, 6650 e 6651/2021 do Vereador Ron-
aldo Ramos; 6478, 6603 e 6604/2021 do 
Vereador Dudu; 6524, 6526 e 6527/2021 
do Vereador Marcelo Lessa; 6967, 6969, 
6971, 6972, 7063 e 7064/2021 do Ver-
eador Fred Procópio; 7040, 7044 e 
7047/2021 do Vereador Dr. Mauro Peralta; 
7344/2021 do Vereador Octavio Sampaio; 
7421, 7422 e 7424/2021 do Vereador Do-
mingos Protetor. Terminada a ORDEM DO 
DIA, o Senhor Presidente passou a pala-
vra aos Senhores Vereadores inscritos 
para fazer uso da tribuna, convidando as-
sim o primeiro Vereador: 1) MARCELO 
LESSA, LÍDER DO SOLIDARIEDADE – 
Iniciou a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Mandou um abraço para Senhora Ma-
ria do Rosário. Esclareceu que respeita a 
todos e que nunca se fez de vítima, e des-
de o momento que se escolhe uma profis-
são, tem momentos difíceis, ganhando ou 
perdendo, nunca podendo ser injusto e por 
isso não aceita ter sido colocado contra as 
mulheres para que uma indicação fosse 
aprovada. Disse que o governo tem que se 
acertar, pois o Presidente da Companhia 
tem que primeiramente falar com o líder da 
Casa, quando vai à uma reunião. Concluiu 
que errou e questionou o Prefeito Interino 
Hingo Hammes sobre a reunião. Afirmou 
que a reunião deveria ter sido mais trans-
parente e a base do governo deve ser for-
talecida. Comentou que existe uma re-
união do governo toda sexta-feira e ele 
nunca foi convidado, além de que Wagner 
Silva sabe sobre o que ele está falando. 
Exemplificou que o Secretário Samir, que 
já foi seu tenente, o colocou no grupo de 
seu condomínio, agradecendo ao morador 
que queria fazer a rua, mas o Vereador Ju-
nior Coruja possui indicação para aquela 
rua e ficou chateado. Desculpou-se com 
os motoboys por não tê-los convidado para 
a reunião, mas justificou que não sabia. 
Agradeceu e despediu-se. 2) JÚNIOR 
PAIXÃO, DO DC – Iniciou a sua fala cum-
primentando a Presidência, os demais Ver-
eadores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou que Marcelo Lessa 
é um guerreiro e os motoboys nunca irão 
abandoná-lo. Disse que fez um pedido 
para a Toca do Bairro no Independência na 
Águas do Imperador, local que está há 
quarenta anos sem água e agora foi aten-
dida. Afirmou que é necessária a colo-
cação de água no Bananeira em Pedro do 
Rio, no Antônio Galvão perto do Condomí-
nio Vale do Barão e  que por isso solicitou 
ajuda da Águas do Imperador e dos Ver-
eadores. Comentou que está montando 
uma audiência pública. Relatou que Mar-
cio Salles, diretor da Águas do Imperador, 
falou em uma reunião, em Secretário, que 
existe um Vereador que fala mal da empre-
sa. Justificou que não fala mal da empre-
sa, apenas cobra trabalho e fala a ver-
dade, além de ser obrigação de Marcio 
fazer trabalho na cidade inteira, além de 
Secretário. Enfatizou que só tem medo de 
Deus e que é homem, por isso continuará 
cobrando todas as empresas em relação 
às necessidades do município. Repudiou 
os condomínios, principalmente de 
Secretário, pois tem moradores que pag-
am imposto de ITR de zona rural de 44, 
66 ou 160 reais, com casas que valem 
cerca de cinco milhões de reais. Falou 
que tem terrenos de vinte mil metros 
quadrados, que colocaram como zona ru-
ral. Disse que cobrará com fiscalização 
para se tornar IPTU. Agradeceu ao Pre-
feito Interino Hingo Hammes que está 
atendendo bem ao seu governo e solici-
tou parceria aos deputados, inclusive 
Bomtempo e Neskau, pois há oito meses 
não há ajuda para a cidade. Agradeceu e 
despediu-se. 3) DR. MAURO PERALTA, 
LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou para Marcelo Lessa não ficar 
nervoso por causa dos motoboys, pois 
todos sabem que ele luta por essa causa. 
Apoiou a fala do Vereador Junior Paixão. 
Relatou que fez um pedido de infor-
mações que entregará ao Vereador Dudu 
sobre o número e nomes de médicos atu-
antes na cidade, inclusive nos postos de 
saúde. Afirmou que além das marcações 
de consultas por ferramentas online, é 
necessário que se deixe vagas para 
urgência. Falou que da próxima vez, es-
colherá um gabinete no terceiro andar, 
pois no primeiro andar as pessoas solici-
tam que o Vereador resolva muitas de-
mandas, principalmente da saúde e não 
se pode resolver. Comentou que recebeu 
imagens da Tatiana, mostrando os ônibus 
lotados. Falou que recebeu reclamação 
de um morador do Vale do Carangola, 
afirmando que o posto de saúde ainda 
está sem médico. Enfatizou que os hospi-
tais particulares estão há quatro meses 
sem receber do SUS. Lembrou que a 
Casa assinou uma Lei que fez junto do 
Vereador Marcelo Lessa, que obriga o 
município a trazer informações de saúde 
com o prazo de cento e vinte horas (cinco 
dias), e agora assinou o mesmo para a 
Secretaria de Fazenda. Disse que não 
possui nenhum profissional na área da 
saúde indicado, apesar de ser o único com 
maior experiência no assunto. Expressou 
que o setor da Enfermeira Rita Cândida 
deve voltar à ativa no Centro de Saúde, 
onde se fazia os curativos. Agradeceu e 
despediu-se. 4) DOMINGOS PROTETOR, 
LÍDER DO PSC – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Justificou que se ausentou por estar 
resolvendo um problema com um cão. Re-
latou que esteve em uma reunião na Fac-
uldade Estácio de Sá, para alinhar algu-
mas intervenções na área da saúde animal 
junto do curso de Medicina Veterinária, 
condizente com os períodos dos alunos, 
que já estão ajudando nas feiras de 
adoção da COBEA. Agradeceu à Facul-
dade Estácio de Sá pelos projetos que em 
breve serão divulgados. Apoiou Marcelo 
Lessa na causa dos motoboys. Falou para 
o Prefeito Interino que alguns pontos do 
governo devem ser alinhados. Agradeceu 
e despediu-se. Terminada a fala dos Ver-
eadores e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às vinte horas e vinte 
e cinco minutos, declarou encerrada a ses-
são, convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
vinte e quatro de agosto de dois mil e vinte 
e um, às dezesseis horas. Escrevo, atesto 
e assino para fazer constar, Isabel Cristina 
Carneiro Ferreira da Silva, Assessora para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Isabel Cristina Carneiro Ferreira da 
Silva
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Indicador do Ipea mostra que 
investimentos ficaram estáveis

Balança comercial tem 
melhor saldo da história
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País exportou US$ 7,66 bilhões a mais do que importou

DE PETRÓPOLIS 7ECONOMIA
Quinta-feira, 2 de setembro de 2021

SEGUNDO o Ipea, na comparação interanual, o bom desempenho foi generalizado

Wellton Máximo / Agência Brasil 

Beneficiada pela safra de di-
versos grãos e pela valorização de 
minérios, a balança comercial re-
gistrou o melhor saldo da história 
para meses de agosto, desde o início 
da série histórica, em 1989. No mês 
passado, o país exportou US$ 7,665 
bilhões a mais do que importou.  

O saldo é 31,7% maior que em 
agosto de 2020. No último mês, as 
exportações somaram US$ 27,212 
bilhões, alta de 49,2% sobre agosto 
de 2020 pelo critério da média diá-
ria. As exportações bateram recorde 
histórico para todos os meses desde 
o início da série histórica, em 1989. 
As importações totalizaram US$ 
19,547 bilhões, alta de 34,4% na 
mesma comparação.

Além da alta no preço das com-
modities, as exportações também 
subiram por causa da base de com-
paração. Em agosto de 2020, no 
início da pandemia de covid-19, as 
exportações tinham caído por cau-
sa das medidas de restrição social. 
O volume de mercadorias embarca-
das, segundo o Ministério da Eco-
nomia, aumentou 8,7%, enquanto 
os preços subiram, em média, 41,7% 
em relação ao mesmo mês do ano 
passado.

Com o resultado de agosto, a 
balança comercial acumula superá-
vit de US$ 52,033 bilhões nos oito 
primeiros meses do ano. O resulta-
do é 45,7% maior que o dos mesmos 
meses de 2020 e também é o maior 
da série histórica para o período.

Setores

Em agosto, todos os setores re-
gistraram crescimento nas vendas 
para o exterior. Em plena safra de 
grãos, o valor das exportações agro-
pecuárias subiu 19,4% em relação a 
agosto do ano passado. Os princi-
pais destaques foram café não tor-
rado (+10,2%), soja (+46,0%) e ma-
deira em bruto (+187%). Apesar de 
a seca e as recentes geadas terem re-
duzido o volume de exportações em 
6% na mesma comparação, a valo-
rização média de 32,8% nos preços 
garantiu o aumento do valor expor-
tado no setor.

Beneficiada pela valorização de 
minérios, as exportações da indús-
tria extrativa mais que dobraram 
em relação a agosto do ano passado, 
aumentando 113,3%. Os destaques 
foram minérios de cobre e seus con-
centrados (+145,1%) e óleos brutos 
de petróleo (+93,6%).

As vendas da indústria de trans-
formação subiram 32,9%, impul-
sionadas por carne bovina indus-
trializada (+50,5%), combustíveis 
(+69,2%) e produtos semiacabados 
de ferro e aço (+118,5%)

Do lado das importações, as 
compras do exterior da agropecu-
ária subiram 26,7% em agosto na 
comparação com agosto do ano 
passado. A indústria extrativa regis-
trou alta de 262,4% e a indústria de 
transformação teve crescimento de 
57,1%. Os principais destaque foram 
milho não moído (+289,7%), óleos 
brutos de petróleo (+206,8%), gás 

natural (+541,5%) e combustíveis 
(+161,3%).

Em julho, o governo elevou para 
US$ 105,3 bilhões a previsão de su-
perávit da balança comercial neste 
ano, o que garantiria resultado re-
corde. A estimativa já considera a 
nova metodologia de cálculo da ba-
lança comercial. As projeções estão 
mais otimistas que as do mercado fi-
nanceiro. O boletim Focus, pesquisa 
com analistas de mercado divulgada 
toda semana pelo Banco Central, 
projeta superávit de US$ 70 bilhões 
neste ano.

Metodologia
Em abril, o Ministério da Eco-

nomia mudou o cálculo da balança 
comercial. Entre as principais alte-
rações, estão a exclusão de exporta-
ções e importações fictas de platafor-
mas de petróleo. Nessas operações, 
plataformas de petróleo que jamais 
saíram do país eram contabilizadas 
como exportação, ao serem registra-
das em subsidiárias da Petrobras no 
exterior, e como importação, ao se-
rem registradas no Brasil.

Outras mudanças foram a in-
clusão, nas importações, da energia 
elétrica produzida pela usina de Itai-
pu e comprada do Paraguai, num to-
tal de US$ 1,5 bilhão por ano, e das 
compras feitas pelo programa Re-
cof, que concede isenção tributária a 
importações usadas para produção 
de bens que serão exportados. Toda 
a série histórica a partir de 1989 foi 
revisada com a nova metodologia.

No acumulado em 12 meses, 
investimentos apresentaram 
expansão de 12%

 
Agência Brasil 

Os investimentos ficaram prati-
camente estáveis em junho em com-
paração com o mês anterior. O Indi-
cador Mensal de Formação Bruta de 
Capital Fixo (FBCF), divulgado on-
tem (1º) pelo Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada (Ipea), regis-
trou queda de 0,1% em junho frente 
a maio deste ano, na série com ajus-
te sazonal.  

O indicador é composto por má-
quinas e equipamentos, construção 
civil, outros ativos fixos e a sua evo-
lução representa aumento da capa-
cidade produtiva da economia e a 
reposição da depreciação do estoque 
de capital fixo.

Segundo a análise do Ipea, os 
resultados continuam influencia-
dos, em parte, pelos efeitos das ope-
rações envolvendo importações de 
plataformas de petróleo associadas 
ao regime aduaneiro Repetro, que 
elevaram a base de comparação nos 
primeiros três meses do ano. O Re-
petro é um regime aduaneiro espe-
cial de exportação e de importação 
de bens que se destinam às ativida-
des de pesquisa.

No resultado acumulado em 
doze meses encerrado em junho, os 
investimentos apresentaram expan-
são de 12% contra 7,2% registrado 
em maio.

O consumo aparente de máqui-

nas e equipamentos apresentou que-
da de 9,9% em junho, encerrando o 
segundo trimestre com uma queda 
de 27%. Enquanto a produção na-
cional de máquinas e equipamentos 
recuou 10,2% em junho, a importa-
ção caiu 7% no mesmo período.

“Com isso, as importações ca-
íram 65,9% no segundo trimestre, 
afetadas pela alta base de compa-
ração no primeiro trimestre do ano, 
quando ainda foi contabilizado um 
número significativo de importa-
ções de plataformas de petróleo 
provenientes dos ajustes associados 
ao regime aduaneiro Repetro”, in-
formou o instituto.

A produção nacional encerrou o 
segundo trimestre com alta de 3,4%. 
No acumulado em doze meses, a 
demanda interna por máquinas e 

equipamentos registrou aumento 
de 19,4%.

Já o indicador de investimentos 
em construção civil avançou 5,3% 
em junho. Com esse resultado, que 
representou a quarta alta consecuti-
va na margem, o segmento registrou 
crescimento de 11,2% no segundo 
trimestre.

Segundo o Ipea, na comparação 
interanual, o bom desempenho foi 
generalizado. O destaque ficou por 
conta do componente máquinas e 
equipamentos, que avançou para 
um patamar 34,2% superior a junho 
de 2020. Enquanto o componente 
outros ativos fixos registrou aumen-
to de 17,6%, a construção civil, por 
sua vez, teve alta de 28,1%. Na com-
paração trimestral, os resultados fo-
ram positivos.

AVISOS E EDITAIS

obs. as informações acima são fornecidas ao diário por funcionários das 
secretarias dos cemitérios

Sepultamento
CEMITÉRIO MUNICIPAL:

Manoel Thomaz da Silva, 96 anos, 15h, Centro.
Carlos Eduardo da Silva, 52 anos, 9h30, Volta Redonda.
Maria das Dores Resende, 84 anos, 11h30, Morin.
Vilson Marques de Azevedo, 71 anos, 14h30, Caxambu.
Irene Ferreira Botelho, 64 anos, 15h30, Cascatinha.
Sidney Roger Costa, 45 anos, 11h30, Vital Brasil.
Neusa Maria de Almeida Batista, 85 anos, 11h, Castelânea.
Marlize Lauriano, 58 anos, 16h, Floresta.
Rosalino da Silva, 73 anos, 14h, Siméria.
Marco Antônio, idade não informada, 16h, endereço não infor-
mada.
José Fernando Lopes Mayworm, 59 anos, 15h, Q.  Brasileiro.
Dilsepina Gertrudes Scorte Gaena, idade não informada, 
16h30, Centro. 

CEMITÉRIO DE ITAIPAVA:
Não houve sepultamentos. Quinta-feira sem chuva

Sol com algumas nuvens. Não chove. A temperatura varia 
entre 11°C e 23°C, de acordo com o Climatempo.

BOVESPA  +0,68%  119.597
DOLAR COM. -0,03%  5,1700
EURO  +0,71%  6,1128

CONDOMÍNIO DO EDIFÍCIO FÊNIX
CNPJ 36.521.243/0001-12

Rua Dezesseis de Março, 415 - Petrópolis – RJ

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
Edital de Convocação

O (A) sr.(a) síndico (a) convoca os srs. condôminos para a ASSEMBLEIA GERAL  
ORDINÁRIA, que será realizada no dia 28 de setembro  de 2021(terça-feira), às 
18h30min, em primeira convocação e, na falta de quórum legal, às 19h do mesmo dia, 
em segunda e última convocação, com qualquer número, a todos igualmente obrigan-
do, na sala de reuniões da ADJUVE,  na Rua 16 de Março, 38, Centro, em Petrópolis 
- RJ, para   deliberar sobre a seguinte

ORDEM DO DIA:

1) Prestação e aprovação de contas do exercício de 01 de agosto de 2020 a 
31 de julho de 2021;
2) Aprovação da previsão orçamentária para o exercício de 01 de agosto de 
2021 a 31 de julho de 2022;
3) Apresentação, discussão e aprovação de proposta para modernização do 
sistema de interfones e câmeras do Condomínio;
4) Deliberar sobre a realização de obras de reforma da portaria;
5) Aprovar a remessa de correspondências aos condôminos por meio digital, 
isto é, e-mail e disponibilizando através dos canais digitais da administradora, evitando 
assim despesas com correios, impressos, cópias e envelopes
6) Assuntos gerais.

Petrópolis,26 de agosto   de 2021.
P/síndico (a)

ADJUVE IMÓVEIS & CONDOMÍNIOS

Obs. -Conforme previsto no Código Civil, item III do artigo 1.335, só poderá votar nas 
deliberações da assembleia e delas participar o condômino quite. 
As procurações devem ter a firma reconhecida (C. Civil, art. 654, § 2º)

CONDOMÍNIO DO EDIFÍCIO JÚLIO BARAVELLI
CNPJ 28.457.190/0001-90

Rua Aureliano Coutinho, nº 49/53 – Centro - Petrópolis – RJ
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Edital de Convocação
      O (A) sr.(a) síndico (a) convoca os srs. condôminos para a assembleia geral ordiná-
ria, que será realizada no dia 07 de outubro  de 2021 (quinta-feira), às 19h30min, em 
primeira convocação e, na falta de número legal, às 20h do mesmo dia, em segunda 
e última convocação, com qualquer número, a todos igualmente obrigando, no Condo-
mínio, para  deliberar sobre a seguinte
 ORDEM DO DIA:
1. Apreciação e aprovação das contas do Condomínio do período de 
01/03/2021 a 31/08/2021;
2. Apreciação da previsão orçamentária para o período de 01/09/2021 a 
28/02/2022;
3. Apresentação, discussão e aprovação de novo letreiro para a galeria.
4. Assuntos gerais;

Petrópolis,18 de agosto de 2021.
P/síndico(a)

ADJUVE IMÓVEIS & CONDOMÍNIOS 

Obs.:   (i) Conforme previsto no Código Civil, no item III do artigo 1335, só poderá 
votar nas  deliberações da assembleia e delas participar  o condômino quite.
(ii) As procurações devem ter a firma reconhecida (C. Civil, Art. 654, § 2º).
 (iii) De forma responsável,  em atendimento às orientações sobre as medidas de dis-
tanciamento social, esclarecemos que a AGO será realizada, mediante as seguintes 
regras e condições:
a) As cadeiras estarão espaçadas entre si, não devendo movê-las de lugar.
b) Uso obrigatório de máscara;
c) Será permitido apenas 1 representante/condômino por unidade

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social para 
conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais que são 
extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 05/09/2021
Horário Endereço Nº Deslig.

PETRÓPOLIS
13:00 às 17:00 Estrada Secretário - Secretário - Petrópolis 15712141
Dia: 06/09/2021
Horário Endereço Nº Deslig.

PETRÓPOLIS
13:00 às 17:00 Rua Bento Gonçalves - Bingen - Petrópolis 15707019
13:00 às 17:00 Rua Duque de Caxias - Vila Militar - Petrópolis 15707019
13:00 às 17:00 Rua Ismael Shimendes - Vila Militar - Petrópolis 15707019
13:00 às 17:00 Estrada Contorno - Fazenda Inglesa - Petrópolis 15712209
13:00 às 17:00 Estrada Pico do Couto - Fazenda Inglesa - Petrópolis 15712209
13:00 às 17:00 Estrada Rocio - Fazenda Inglesa - Petrópolis 15712209
13:00 às 17:00 Estrada Vargem Grande - Rua G - Fazenda Inglesa - Petrópolis 15712209
13:00 às 17:00 Rodovia BR-040 - Itaipava - Petrópolis 15712209
13:00 às 17:00 Rua G - Fazenda Inglesa - Petrópolis 15712209
13:00 às 17:00 Servidão 1 - Fazenda Inglesa - Petrópolis 15712209
13:00 às 17:00 Estrada União e Indústria - Corrêas - Petrópolis 15712437
13:00 às 17:00 Ruas B, P, R, S - Corrêas - Petrópolis 15712437
13:00 às 17:00 Rua Carvalho Junior - Corrêas - Petrópolis 15712437
13:00 às 17:00 Rua Vale do Sossego - Corrêas - Petrópolis 15712437
13:00 às 17:00 Rua Afrânio Peixoto - Quitandinha - Petrópolis 15713587
13:00 às 17:00 Rua Bingen - Bingen - Petrópolis 15713587
13:00 às 17:00 Rua H. Cunha - Bingen - Petrópolis 15713587

SÃO JOSÉ DO VALE DO RIO PRETO
13:00 às 17:00 Estrada Lourenço - São Lourenço - São José do Vale do Rio Preto 15713207
13:00 às 17:00 Est. Saturnino Teixeira da Silva - São Lourenço - São José do Vale do Rio Preto 15713287
13:00 às 17:00 Est. São Lourenço - Águas Claras - Centro - São José do Vale do Rio Preto 15713287

PORTARIA PRE ADM 046/2021

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE PETRÓPOLIS NO USO DAS 
SUAS ATRIBUIÇÕES REGIMENTAIS,

R E S O L V E
Art. 1º - CEDER ao TRIBUNAL DE CON-
TAS DO ESTADO DO RIO DE JANEI-
RO, com ônus para o órgão cessionário 
e sem prejuízo de seus vencimentos e 
vantagens, nos termos da Lei Munici-
pal nº 6.946/12, o servidor LEANDRO 
BORTOLOZO PINTO DA FONSECA, 
ocupante do cargo efetivo de PROCU-
RADOR, matrícula nº 1043.061/2011, 
conforme processo protocolado sob o nº 
1070/2021 pelo Tribunal de Contas do 
Estado do Rio de Janeiro.

Art. 2º - A presente Portaria entra em 
vigor na data da sua publicação, produ-
zindo efeitos a partir de 16 de setembro 
de 2021.
Gabinete da Presidência da Câmara 
Municipal de Petrópolis, em 01 de se-
tembro de 2021.

Fred Procópio
Presidente em Exercício

EDITAL DIV. Nº 29/2021

O Presidente Interino da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, Vereador Fred 
Procópio, e a Comissão Permanente 
de Cultura, Juventude, Esporte e Lazer, 
de acordo com o Processo Adm. CPM 
Nº 1136/2021 e conforme estabelece a 
Resolução n° 88/2016, COMUNICAM 
que será realizada a Audiência Públi-
ca sobre Projeto de Lei de Incentivo à 
Cultura, no dia 10 de setembro de 2021, 
sexta-feira, às 19h, no Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis.

Informamos ainda que, enquanto per-
manecerem vigentes as medidas restri-
tivas sobre a Covid-19 e, em conformi-
dade com a Portaria da Mesa Diretora 
031/2021, essa Audiência Pública será 
transmitida através da página na inter-
net da Câmara Municipal de Petrópolis, 
suas mídias sociais, além do canal 98.
 

Fred Procópio
Presidente Interino

Yuri Moura
Vogal da Comissão Permanente de 
Cultura, Juventude, Esporte e Lazer 

EDITAL DIV. Nº 30/2021

O Presidente Interino da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, Vereador Fred 
Procópio, e a Comissão Permanente de 
Segurança Pública, Serviços Públicos e 
Defesa do Consumidor, de acordo com 
o Processo Adm. CPM Nº 1109/2021 e 
conforme estabelece a Resolução n° 
88/2016, COMUNICAM que será reali-
zada a Audiência Pública sobre Ordem 
Pública e Desordem Urbana, no dia 10 
de setembro de 2021, sexta-feira, às 
14h, no Plenário da Câmara Municipal 
de Petrópolis.
Informamos ainda que, enquanto per-
manecerem vigentes as medidas restri-
tivas sobre a Covid-19 e, em conformi-
dade com a Portaria da Mesa Diretora 
031/2021, essa Audiência Pública será 
transmitida através da página na inter-
net da Câmara Municipal de Petrópolis, 
suas mídias sociais, além do canal 98.
 

Fred Procópio
Presidente Interino
Octavio Sampaio

Presidente da Comissão de Segurança 
Pública, Serviços Públicos e Defesa do 

Consumidor

CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS

PUBLICAÇÃO OFICIAL - 02/09/2021

Wellton Máximo / Agência Brasil 

O atraso no transporte de insumos pro-
vocado pela pandemia de covid-19 fez o Mi-
nistério da Economia estudar a prorroga-
ção, por um ano, das licenças de drawback 
para empresas exportadoras. Esse benefício 
prevê a isenção ou a suspensão de tributos 
para matérias-primas ou insumos usados 
para fabricar produtos que serão vendidos 
ao exterior.  

Em nota, a pasta informou que a res-
trição de fluxos comerciais decorrentes da 
pandemia, que provoca escassez global de 
itens como chips e determinados tipos de 
metais, tem prejudicado as operações de 
drawback. O problema atinge principal-
mente empresas cujo benefício acaba em 
2021. Caso se concretize, será o segundo 
adiamento. Em 2020, as autorizações ha-
viam sido prorrogadas para o fim deste 
ano.

“Em razão da continuidade da pande-
mia de covid-19 e dos consequentes per-
calços por ela impostos para a realização 
das operações vinculadas aos regimes de 
drawback suspensão e isenção, a avaliação 
em curso no Ministério da Economia tam-
bém envolve a extensão de prazos concer-


